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ATA Nº 24/2022. 
Aos treze dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e dois, às vinte horas, os 
vereadores da Câmara Municipal de Paim Filho reuniram-se em sessão ordinária, 
presididos pelo primeiro registrado: Leandro José Benetti – MDB, Adriana Salete 
Debiasi – PP, Aldair Antônio Pontel – PT, Celso Luiz Lorenson – PT, David Conte 
– PT, Elaine Regina Garbin Zanchet - PT, Roselei Rodrigues de Campos – MDB, 
Sidia Lurdes Martini Bessegato – PP e Vanderlei Ernesto Luppi – MDB. O Sr. 
Presidente iniciou os trabalhos saudando a todos, colocando em seguida em 
apreciação a Ata da sessão anterior, aprovada na íntegra e por unanimidade, assim 
como foi u único expediente da noite, sendo o Projeto de Lei Legislativo nº 
06/2022 – Estende o Turno Único aos Servidores do Legislativo e dá outras 
providências, para o qual não houve manifestações. Momento do Grande 
Expediente, o Ver. Vanderlei se ausentou, a Verª Adriana, a Verª Sídia e o Ver. 
Aldair retiraram suas inscrições e, primeira a usar o espaço a Verª Roselei iniciou 
parabenizando os Vereadores Jovens e vereadores da Casa que os acompanharam 
na viagem a Porto Alegre, sendo essa uma oportunidade de aprender, reconhecer e 
saber o que é a política com objetivos claros e reconhecer a importância de um dia 
fazer parte da Casa e de uma administração. Lamentou não ter podido estar junto, 
esperando o fazer no próximo ano, contribuindo assim com o que acredita, que o 
correto é fazer o melhor, manifestando gratidão por serem a esperança de um 
mundo melhor e por terem se disponibilizado a assumir o cargo onde, vencedores 
ou não, são a diferença para melhorar. Desejou sentimentos de pesar a todos os 
familiares dos munícipes que partiram nos últimos dias, os quais deixaram seu 
legado a familiares, vizinhos, amigos e também ao município. Evidenciou a 
chegada do final do ano, do período letivo, onde todos que estão fora voltam para o 
ponto de referência para comemorar, a família. Agradeceu a cada aluno e 
familiares, dizendo que em algum momento esses fizeram parte de sua vida, todos 
foram importantes para a recuperação do conteúdo, cujo ano foi completo, sem 
pandemia, com muitas dificuldades, mas com muitas lutas e vitórias. Ressaltou ter 
sido um ano em que tinha que estar presente na escola, onde cada um dos seus 
alunos a ajudou a se reerguer, se tornar forte e acreditar que ainda pode contribuir 
muito com o município. Lembrou que no ano passado por duas vezes pediu licença 
saúde, mas a administração do diálogo e compromisso só teve o diálogo, não 
concedeu, no entanto, o fez para licença a estética, criticou. Disse se perguntar qual 
era o compromisso, qual era seu legado e agradeceu por não ter sido atendida, pois 
isso a fez se reerguer, a fez acreditar que depois de três décadas ainda tem muito a 
contribuir para a educação do município, de geração a geração. Também 
manifestou gratidão a cada membro familiar que representou seus alunos por ela 
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regidos no Dia da Família na Escola, dizendo ter sido o melhor ano de sua vida, 
reconhecimento e participação, valendo a pena ter escolhido tal profissão.  
Reiterou nunca ter sido situação, mas posição, pois jamais quer usar viseira em sua 
vida, almejando que seus alunos a representem e lembrem-se dela quando fala isso 
a eles, que também é preciso fazer opções, às vezes doloridas e que não 
representam seu partido ou que acredita, mas sim, o que é melhor para cada 
momento, dizendo ainda não ser mãe biológica, mas mãe de criação de muitos. 
Disse ainda esperar que todos os funcionários municipais tenham valorização, 
reconhecimento e sejam felizes, não tenham medo jamais de buscar o melhor, que 
não se corrompam, não se prostituam para qualquer cargo, que aprendam que é 
melhor ser pequeno, mas grande, e jamais esquecer o que é melhor para si e para 
os seus que virão depois. Enfatizou que para ela quem errou não vai acertar nunca, 
sendo que quem matou, matou; quem roubou, roubou e que não importa o 
julgamento ou quem liberou, será sempre marcado e lembrado pelo que fez. Pediu 
aos que a representam, aos seus alunos, para que levem não conhecimento, mas o 
ensinamento que traz de que, independente da ideologia política, de gênero, 
religião ou qualquer outra, se deve levar o legado de ser correto e acreditar que isso 
é melhor do que ser um vencedor com uma tarja de ladrão ou bandido. Vez da Verª 
Elaine, manifestou pesar às famílias enlutadas e registrou ter participado da 1ª 
Conferência Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente onde assuntos 
importantes foram debatidos sobre o bem estar desses. Também falou ter sido uma 
semana especial no esporte, onde na sexta-feira várias categorias do município 
foram premiadas na 6ª Copa AMUNOR, Taça Leomar Foscarini, da qual treze 
municípios participaram, ressaltando que praticar esportes é qualidade de vida e 
uma forma de ficar longe das drogas. Registrou que junto desse evento foi feita 
uma campanha contra essas com o lema “Craque que é craque não usa drogas” e 
parabenizou e agradeceu a todos os atletas, aos pais pelo acompanhamento e a 
todos que deram suporte para que as equipes pudessem participar. Registrou ainda 
que no sábado houve a final da Taça Volmar Conte, igualmente parabenizando a 
todos os atletas e pessoas envolvidas na sua realização. Também informou que o 
município, após ter ficado em primeiro lugar no estado dentre os demais com até 
trinta mil habitantes na área da saúde, sendo agraciado com o Prêmio Band 
Cidades Excelentes, ficou entre os três primeiros a nível federal dentre mais de 
quatro mil cidades semelhantes. Parabenizou novamente a toda a equipe da área de 
saúde do município que dão o melhor de si e à administração por dar todo o 
suporte para que possam desenvolver um bom trabalho. Disse ser bom que estejam 
acontecendo as confraternizações de Natal nas secretarias, especialmente na 
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Assistência Social com os grupos, sendo uma forma de reconhecer a importância 
de cada um e enalteceu o trabalho que vem sendo realizado em todas as secretarias, 
como na de Educação e Cultura com o projeto Família na Escola, gratificante para 
pais e alunos. Agradeceu o convite da escola Criança Feliz para esse evento, 
dizendo ter sido maravilhoso assistir as crianças apresentando o resultado do que 
aprenderam. Destacou ainda o trabalho de limpeza e pintura feito pela Secretaria 
de Urbanismo, preparando assim a cidade para a chegada do Natal. O Ver. David 
iniciou sua fala pedindo ao Sr. Presidente se trouxe a ele a relação de 
Requerimentos não atendidos pelo Executivo, ao que falou na última sessão e 
reportou-se ao campeonato municipal de futsal que estava parado há três anos em 
virtude da pandemia, o qual teve uma participação de público nunca vista. 
Enfatizou que independente de quem ganhou ou perdeu, foi um belo espetáculo 
que movimentou a cidade por dois meses nas sextas-feiras e nos sábados, cuja 
estrutura do ginásio de esportes é fantástica. Parabenizou a todas as equipes, 
especialmente ao futebol feminino, o qual já tem uma seleção com ótimas 
profissionais que irá representar o município também na região, tendo sido um 
espetáculo à parte. Solicitando aparte a Verª Roselei lembrou que o futebol 
feminino não é de agora, mas existe há anos, do qual, juntamente com demais 
familiares, fez parte. Retomando o Ver. David falou que talvez tenha se expressado 
mal, mas que apenas evidenciou o momento, lembrando que nos últimos anos esse 
estava esquecido, ao qual a administração está dando todo o suporte necessário. 
Registrou que o mascote criado foi uma atração á parte, divertindo a todos, 
especialmente as crianças, parabenizando ao popular Bichinho, pelo desempenho, 
funcionário público que deu vida a esse e sugeriu para que também seja feito um 
campeonato de vôlei, do qual somente ocorreu torneio. Parabenizou as equipes 
vencedoras e ao CMD pelo empenho e trabalho, assim como a toda a equipe de 
saúde pela conquista do prêmio acima mencionado, fato que só engrandece o 
município. Falou da estiagem que atinge o município, cuja consequência 
certamente será prejuízos aos agricultores, aos quais a administração vem dando 
suporte, onde novamente está sendo necessário levar água para os animais. 
Manifestou pesar a todas as famílias que perderam seus entes e também convidou 
todos para o evento Natal em Família que irá acontecer no próximo dia dezoito, 
onde haverá entrega de presentes às crianças. Lembrando que na próxima sessão 
ocorrerá a eleição da Mesa para o próximo ano, falou que será candidato a 
Presidente e que precisa de um voto da oposição para se eleger. Ressaltou que quer 
reduzir significativamente os gastos que a Câmara está tendo nos últimos dois 
anos, o que credita ser possível, igual o fez quando presidiu a Casa anos atrás, 
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deixando os recursos para serem aplicados em áreas importantes do município. 
Respondendo ao aparte da Verª Adriana que pediu quem esteve em Brasília 
representando o município na premiação registrada, falou ter sido o Prefeito, a 
Secretária de Saúde e o Assessor de Imprensa e finalizando, ressaltou que se 
acharem válida a proposta como Presidente da Casa, está à disposição. Vez do Ver. 
Celso, disse ter sido uma atitude louvável do colega que o antecedeu em pedir o 
voto para Presidente e cumprimentou a administração e todos que fazem saúde no 
município, os quais deram aos painfilhenses a honra de conquistar a premiação 
registrada. Solicitando aparte a Verª Roselei ressaltou que o município já foi 
premiado em outras administrações e que o trabalho realizado junto ao hospital 
certamente também contribuiu para o prêmio recebido, o qual lembrou que estava 
quase de portas fechadas no início da administração passada. Indagou se a 
avaliação que garantiu a premiação é somente do ano ou também de trabalhos 
anteriores e falou que municípios da região também foram premiados, 
questionando de que forma foi feita. Retomando o Ver. Celso falou que não saberia 
responder, mas que um dos quesitos foi o combate à COVID 19, para o que a atual 
administração não recebeu nenhum centavo, ao passo que a anterior recebeu em 
torno de R$ 900.000,00 (novecentos mil reais), os quais não se sabe onde 
investidos e teve um óbito. Solicitando aparte a Verª Elaine informou que estava 
presente na cerimônia de entrega do Prêmio Band e que entendeu ter sido resultado 
da avaliação feita referente o ano de dois mil e vinte e dois somente. Também em 
aparte o Ver. David reiterou essa informação e falou que outros municípios 
também foram premiados, mas em outras áreas. Prosseguindo o Ver. Celso 
agradeceu os esclarecimentos e disse não querer menosprezar nenhum prêmio 
recebido pelo município anteriormente, porém, disse que de nada adianta trazer um 
certificado e não saber que critérios foram avaliados, registrando que algumas 
premiações só são concedidas se pagas. Exaltou o trabalho coordenado pela 
administração na área da saúde, como aumento do repasse ao hospital e as 
emendas destinadas por deputados do partido e também de outros e que certamente 
trabalharão muito mais para chegar ao primeiro lugar no país na próxima edição. 
Agradeceu a administração, a Secretaria da Agricultura e ao Sindicato Rural pelo 
apoio que está sendo dado à ovinocultura, onde serão adquiridos animais para 
melhorar a qualidade genética, registrando ter participado juntamente com outros  
produtores da feira de ovinos e da agricultura familiar no município de Tupanci do 
Sul. Também ponderou que na sua trajetória política sempre pensa que as pessoas 
são avaliadas pela forma como tratam as demais, por isso não responderá a críticas 
feitas nas redes sociais de pessoas que não tem nada a contribuir e agradeceu à 
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administração pelo suporte na viagem e ao Presidente da associação de criadores 
daquele município pela recepção havida. Referindo-se à diplomação do Presidente 
Lula e de seu vice Alkmin no dia de ontem, falou não ter sido somente deles, mas 
de todo o povo brasileiro que quis mudar a forma como foi tratada a política nos 
últimos quatro anos. Disse esperar que tragam paz e entendimento, cuja equipe de 
transição já está trabalhando com afinco, e às pessoas que não tiveram êxito na 
disputa, lembrou que há democracia, sendo engraçado somente ter dado problema 
na eleição do segundo turno, ponderou. Em aparte o Ver. David agradeceu a 
Associação Beneficente São José pelo convite para a confraternização natalina, 
cuja Presidente agradeceu a administração por sempre estar apoiando, lembrando 
os recursos recentemente concedidos. Retomando o Ver. Celso encerrou saudando 
a todos que dirigem tal entidade.  Em seguida, licenciado do cargo de Presidente, 
assumido pelo Vice, Ver. Aldair, o Ver. Leandro iniciou parabenizando a 
administração pelo prêmio e que a Verª Roselei fez uma pergunta interessante que 
entende ter sido mal respondida, pois acredita que a administração anterior também 
fez parte sim desse resultado, o qual certamente não haveria se o hospital estivesse 
como se encontrava na gestão anterior à passada, lembrando que um vereador falou 
na Casa de que a nova que assumiria estava com uma batata quente nas mãos. 
Lembrou que a anterior muito trabalhou para que fosse referência na região, o qual 
está reformado, apresentável, o que com certeza ajudou a atual conquistar o 
prêmio, acreditando que se não fosse por esse, teria ficado em outro lugar na 
classificação. Em aparte o Ver. Celso disse não esconder ter sido quem usou o 
termo batata quente, sendo que o fez por que havia mais de vinte denúncias feitas 
pela oposição, enfatizando o então Presidente ter renunciado para que essas não 
continuassem ocorrendo. Enfatizou não ser verdade que o hospital estava fechando 
as portas, cujo atendimento de qualidade sempre teve e ponderou que o Presidente 
que então substituiu e muito criticou seu antecessor por ter renunciado, deveria vir 
novamente na Casa e dizer por que também renunciou mais tarde. Disse ainda que 
teve grande empenho dos vereadores que buscaram e conseguiram emendas 
parlamentares, mas que do então Prefeito e vice, não teve nenhuma, cujo mérito 
não convém a esses. Retomando o Ver. Leandro falou que as denúncias 
continuaram ocorrendo, lembrando que a Drª Daniela, in memoriam, precisou até 
prestar esclarecimentos na Polícia Federal e que certamente não teve 
irregularidades, pois foram todas arquivadas. Disse que não gosta de denúncias, 
mas se houver irregularidades, devem sim ser feitas. Também em aparte a Verª 
Elaine disse querer deixar claro e reiterou que a avaliação para a premiação foi 
referente somente ao ano de dois mil e vinte e dois, mas mérito de todos os 
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profissionais da saúde. Igualmente em aparte a Verª Roselei falou que ganhar e 
perder é uma consequência, sendo que o bom é fazer bem feito, onde para isso é 
preciso de toda uma caminhada que não é feita em apenas um ano, por isso 
continua parabenizando a administração passada, ao então secretário da saúde, 
muito criticado, mas que fez um trabalho majestoso. Disse ser mérito de todos ter 
um hospital que é referência até para hospitais que o são, muito elogiado e 
fotografado por pessoas que visitam o município. Falou ainda que estava presente 
na então Audiência Pública em que o estavam pondo nas mãos da população, 
ocasião em que se pronunciou dizendo que, a exemplo da rifa que uma vez foi 
realizada, os munícipes deveriam encarar o desafio de manter o que estava à deriva 
e o que se tem de mais precioso na cidade. Retomando o Ver. Leandro pediu aos 
vereadores da situação para que intervenham junto ao Prefeito quanto a melhorias 
na estrada de acesso ao Espraiado, sobre a qual há varias reclamações de usuários e 
moradores, inclusive que são investidores no município. Lembrou ser uma via 
diferenciada por dar acesso a um ponto turístico, para a qual, embora difícil, 
deveria ser conseguida pavimentação asfáltica, pedindo então para que seja britada, 
uma vez que tem um britador e também estão adquirindo brita. Disse que achava 
que tal problema havia sido resolvido, contudo, ainda está no início da temporada 
de verão e são muitas reclamações, inclusive nas redes sociais. Solicitando aparte o 
Ver. David registrou que tal trecho foi restaurado há em torno de sessenta dias e 
que ao saber de tais reclamações, foi avaliar onde, embora com alguns problemas, 
essas não são para tanto. Ponderou que antes falaram que a brita dava problemas 
em pneus, agora o vereador está pedindo, mas falou que com certeza será dada 
atenção especial a isso. Prosseguindo o Ver. Leandro registrou que havia um 
caminhão parado perto ao Pórtico com pneus furados, certamente por causa do 
formato da brita e antes de concluir, registrou que a iluminação do pórtico não 
estava acesa quando veio para a sessão. Retomando ao seu posto de Presidente, 
agradeceu as presenças, comunicou que a próxima sessão realizar-se-á em dia e 
horário excepcionais, sendo no dia vinte de dezembro do corrente, às dezenove 
horas, oportunidade em que será homenageado o Vereador Jovem Destaque 2022, 
havendo após um jantar de confraternização e declarou encerrada a presente. 
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES, 13/DEZEMBRO/2022. 

 

 

Verª Adriana Salete Debiasi,                 Ver. Leandro José Benetti, 
Secretária.                      Presidente. 


